

WIENER FORUM FÜR DEMOKRATIE UND MENSCHENRECHTE



An
Frau Margit Göll
Bürgermeisterin, Abg. zum NÖ Landtag
Maißen 58
3970 Moorbach Harbach

Wien, 14.12.2020

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,

Wir wurden durch ein Video von Rudolf Fußi darauf aufmerksam gemacht, dass Sie aus dem „Garten der Menschenrechte“ eine Tafel entfernen ließen. Dieser „Garten der Menschenrechte“ ist ein Kunstwerk, das im Jahr 2008 aus Anlass des 60. Jahrestages der Verabschiedung der Universellen Erklärung der Menschenrechte durch die Vereinten Nationen von der Gemeinde Moorbach Harbach gemeinsam mit Künstlern und Künstlerinnen sowie mit der Leitung und MitarbeiterInnen des Ludwig Boltzmann Instituts für Menschenrechte geschaffen wurde. Jede Änderung dieses Gesamtkunstwerks stellt einen Eingriff in das verfassungsgesetzlich garantierte Grundrecht der Kunstfreiheit dar.

Als von diesem Eingriff in die Kunstfreiheit Betroffene verwehren wir uns auf das Schärfste gegen dieses Vorgehen. Wir fordern Sie daher auf, die entfernte Tafel unverzüglich wieder an ihrem Platz im „Garten der Menschenrechte“ montieren zu lassen. Darüber hinaus würden wir gerne von Ihnen informiert werden, warum Sie diese Maßnahme gesetzt haben und warum Sie es verabsäumt haben, vorher mit uns diesbezüglich in Kontakt zu treten.

Wir erwarten, dass diese Tafel noch vor Weihnachten wieder an ihrem gewohnten Platz zu finden sein wird und sehen Ihrer Antwort mit Interesse entgegen.

Mit vorweihnachtlichen Grüßen

Univ. Prof. i.R. Dr. Hannes Tretter
(Vorstandsvorsitzender)

Mag.^a Fiona Steinert
(Vorstandsvorsitzende)

Dr.ⁱⁿ Patricia Hladschik
(Vorstand)
für das Wiener Forum für Demokratie und Menschenrechte

Univ. Prof. i.R. Dr. Manfred Nowak
(Vorstand)

**WIENER FORUM FÜR
DEMOKRATIE UND MENSCHENRECHTE**



Dr. Helmut Sax

Dr. ⁱⁿ Stephanie Krisper, Abg- zum NR

als Mitgestalter_innen des Garten für Menschenrechte